



Pfarrgemeinderatssitzung

Röm.-Kath. Kirchengemeinde

Bad Säckinggen-Murg

vom 15.02.2023

Zeit: 19:30 Uhr bis 21:50 Uhr
Teilnehmer: innen: siehe Anwesenheitsliste (Anlage)

Top 1: Eröffnung und Begrüßung

Frau Waltraud Wunderle eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

Top 2: Geistlicher Impuls

Dekan Peter Berg gibt einen kurzen geistlichen Impuls.

Top 3: Regularien

- a) Feststellung der Beschlussfähigkeit – ist gegeben
- b) Genehmigung der Tagesordnung – genehmigt

Top 4: Kirchenentwicklung 2030- Sitz und Name der Pfarrei neu

Sandra Bergheim erklärt die Rahmenbedingungen. Die Projektleitung hat sich bisher drei Mal getroffen. Alexander Löw ist mit im Gremium.

Wer noch Anregungen hat, gerne Input an Sandra Bergheim schicken. Der PGR muss bis Ende April Vorschläge nach Freiburg einreichen.

Anhand der Hand-Outs erklärt Frau Bergheim den Ablauf.

Zukünftig gibt es eine Pfarrkirche und alle anderen Kirchen gelten als Gemeindekirchen.

Ebenso muss ein zentrales Pfarrbüro festgelegt werden, welches als Hauptadresse gilt und als Dienstsitz der Verwaltung.

Vorschläge durch den Pfarrgemeinderat:

Name Pfarrei: St. Fridolin Bad Säckinggen

Abstimmung für diesen Vorschlag:

Dafür: 12

Dagegen: -

Enthaltungen: -

Gründe:

Regionale Bedeutung des Patrons. Fridolinsmünster als Pilgerzentrum der Region.

Geschichtlich wurden viele Kirchen durch St. Fridolin initiiert und missioniert.

Eine der größten und bedeutendsten Kirchen der Region und die Älteste.

Name der Kirchengemeinde:

Vorschlag:

- Alb-Rhein-Wehra

Abstimmung zum Vorschlag

Dafür: 12

Dagegen: -

Enthaltungen: -

Zu Punkt 2 des Handouts: Vorschlag für Sitz der Pfarrei (Pfarrräume)

- Pfarrhaus St. Fridolin Bad Säckingen

Begründungen:

- Gute Anbindung an ÖPNV
- Ausreichende Größe (14 Büroräume)
- Pfarrer zieht durch nahenden Ruhestand aus
- Büroräume von Heilig Kreuz könnten dazu genommen werden (z.B als Backoffice-Fläche auch bzgl. Parkplatzflächen)

Abstimmung für diesen Vorschlag:

Dafür: 12

Dagegen: -

Enthaltungen: -

Zu Punkt 4 des Handouts: Thema Frontoffice:

Frontoffice und Backoffice sollen zusammen angesiedelt werden, da räumliche Flächen bei unserem Vorschlag vorhanden.

Frontoffice am Sitz der Pfarrei neu ist uns wichtig.

Abstimmung für diesen Vorschlag:

Dafür: 12

Dagegen: -

Enthaltungen: -

Zu Punkt 5: Orte für Außenstellen in ihrem jetzigen Wirkungsfeld (SE):

- Murg
- Wenn möglich: Obersäckingen und Wallbach

Abstimmung für diesen Vorschlag:

Dafür: 11

Dagegen: -

Enthaltungen: 1

Zu Punkt 8: Weitere Angaben?

Nein

Frau Bergheim wird die Vorschläge des Pfarrgemeinderates nach Freiburg einreichen.

Top 5: Einstellung von Joshua Bäumlle als Jugendreferent in der Kirchengemeinde Bad Säckingen-Murg

Joshua Bäumlle hat das Studium der angewandten Theologie zum 01. Februar abgeschlossen. Aufbaustudium für den Bereich Soziales dauert bis Sommer 2024. Wird zu 30 % die Stelle als Jugendreferent in der SE übernehmen (ca. 11 Stunden/Woche).

Da Herr Berg ab September die SE Laufenburg-Albbruck unterstützen wird, wurde die Stelle durch Freiburg schnell genehmigt.

Kosten werden durch die Diözese übernommen.

Abstimmung, dass Joshua Bäumlle als Jugendreferent eingestellt wird, PGR muss der Einstellung zustimmen:

Dafür: 12

Dagegen: -

Enthaltungen: -

TOP 6: Berichte aus den Gemeindeteams und Informationen der Hauptamtlichen

Gemeindeteam Heilig Kreuz (Andrea Koubik):

Schönes Dankessen Anfang Januar, Gemeindeteamtreffen, Firmanden-Treffen in Heilig Kreuz.

Gemeindeteam Murg (Georg Möller):

Treffen in der letzten Woche. Outdoorgottesdienst kam gut an, soll beibehalten werden.

Termine: Friedensgebete 15.03 Und 29.03.

Am 19.03. Kirchencafe in Murg.

Outdoorgottesdienst mit der Vocal-Group zur Verabschiedung derer, geplant.01. oder 02. Juli.

Dafür keinen Outdoorgottesdienst am Kalvarienberg.

Gemeindeteam Hänner (Jürgen Brosda):

Spätschichten in der Adventszeit. Problem mit der Heizung. Luftfeuchtigkeit stellt auch Problem für die Orgel dar. Stiftungsrat muss über Heiztechnik abstimmen. Evtl. Gebläselösung als Provisorium um Folgeschäden für Orgel etc. zu vermeiden. Herr Baier wird sich bezgl. der Orgel zur Klärung mit der Firma Steinhoff in Verbindung setzen,

Sternsingeraktion war herausragend. Zusammenarbeit der Kinder, Eltern und Betreuer war toll.

5 Spätschichten für die Fastenzeit vorgesehen.

Jahresplanungen, GMT-Treffen, Erntedank-Gottesdienst, Feuerwehrgottesdienst, Pilgertagesdienst am Bildstöckle geplant. Helferfest geplant.

3 Orgelkonzerte geplant.

Gemeindeanalyse wurde vorgenommen.
Fair-Nah-Logisch wurde diskutiert. Überwiegend positiv. Am 21.03. wird darüber abgestimmt.

Gemeindeteam Obersäckingen (Stefan Geng):

Schaltuhr für die Heizung ist defekt, daher muss rechtzeitig vor den Gottesdiensten manuell geheizt werden.
Im Juni Gemeindefest geplant, 160 Jahre Kirche,
Martinimarkt geplant, Frauenwallfahrt geplant.

Gemeindeteam Wallbach (Waltraud Wunderle):

Ende Januar Treffen, Resümee des Vorjahres.
Nächstes Weihnachten wieder gemeinschaftlich angedacht..
Fronleichnam wäre turnusmäßig wieder in Wallbach. Wahrscheinlich auch wieder wie während Corona im Park.
Nächstes Treffen mit dem Thema „Fair-Nah-Logisch“, wenn möglich mit Teilnahme von Frau Pollitt.

Gemeindeteam Münster (Alexander Wunderle):

Kärtchen mit Fridolin um Weihnachten herum an Gottesdienstbesucher verteilt. (Frau Koubik regt an, dies als SE-Karten zu machen.)
4 Gruppen waren bei den Sternsängern unterwegs.
Fair-Nah-Logisch wird beim nächsten Treffen thematisiert.

Sternsingeraktion: (Miriam Tholey):

Gesamtsumme der SE: 34.724,35 Euro.

Pastorales Team (Frau Bergheim):

Präventionsschulungskonzept muss überarbeitet werden, worum sich Sandra Bergheim kümmern wird.

Firmung (Eva Pollitt):

117 Anmeldungen zur Firmung; Eröffnungsgottesdienst fand statt. Verschiedene Aktionen geplant.

Fair-Nah-Logisch (Eva Pollitt):

Aus dem Raum Murg gibt es eine Gruppe, die hierbei unterstützen würden.

TOP 7: Informationen des Vorstandes

Verabschiedung von Markus Mackowiak am 19.03. um 17 Uhr mit dem Gottesdienst und anschließend Aperó im Pfarrhof.

Thema Stellungnahme (Waltraud Wunderle):

Bedankt sich bei Herrn Möller, für die fundierte Stellungnahme.
Herzlichen Dank an die Pastoralreferentin Frau Sandra Bergheim für die gute Vorarbeit, Präsentation, Erläuterungen und neutralen Hilfestellungen auf dem Weg durch Top 4.

Termin für die nächste Pfarrgemeinderatsitzung: 19. April 2023

Bad Säckingen, den 17.02.2023

Für das Protokoll:

für den Pfarrgemeinderat:

gez. Miriam Tholey

gez. Waltraud Wunderle

Anlagen:

- Anwesenheitsliste
- Unterlagen „Sitz und Name der Pfarrei neu“